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韩国跳水选手

趴着进水得0分
网友调侃：风大闪了腰

本报特派记者 胡建明
10月3日发自仁川

10月1日，在仁川亚运会的男子
跳水1米板比赛中，韩国选手金永南
出现重大失误，趴着进水得0分。这
件事情的发生让在网上冲浪的网友
们又有了发挥聪明才智的佐料。有
些网友就调侃说：“出现这么大的失
误，肯定是因为风太大的原因。”

顺着这位网友的话，有网友还
模仿组委会的口吻说，这次根本就
没开空调。经过这一系列的发酵，到
了3日晚上，网上直接有了这样一条
假新闻：“韩国跳水选手失误得0分，
教练辩称风太大。组委会回应：根本
没开空调。”事情一下子变得越来越
欢乐。

趴着入水得0分本身并没有什
么特别，但经过网友们一发酵，立刻
欢乐了很多。网友dps则说：“劳烦学
霸给算算接触水面时承受的力量。”

网友们如此调侃韩国选手金永
南，是因为之前在羽毛球馆发生的

“空调事件”。
在羽毛球比赛进行期间，日本、

马来西亚和中国队的参赛选手均在
不同的场合提到，在与韩国队的比
赛中，他们经常会遇到场馆内的空
调风量突然变大的问题，这大大地
影响到了这些选手的发挥。

为了回应外界的质疑，组委会
解释说，之所以会出现这种情况，是
因为羽毛球馆电力设备因超负荷工
作而突然停电，为了节约用电，组委
会才决定让空调开一会儿就再关一
会儿。这种神一样的解释让外界哭
笑不得。于是网友们编出了各种搞
笑的段子来讽刺这次“空调事件”。

仁川亚运会今日闭幕

本报仁川10月3日讯（特派记者
胡建明） 10月4日晚，第17届亚

运会闭幕式将在韩国仁川亚运主
体育场进行，本届亚运会闭幕式的
主题确定为“这一刻，亚洲将铭记
仁川”。

据总导演林权泽透露，仁川亚
运会闭幕式开始之前将进行有趣
的倒计时。“因为此次参加仁川亚
运会的国家和地区一共45个，因此
倒计时影片中将为大家呈现从数
字45到0，包括与大会相关的有趣的
人和事。”待到0结束时，全场烟花四
起，再现美丽仁川。

随 后 ，韩 国 著 名 女 子 组 合
Rainbow献唱、贵宾在儿童引领下入
座、韩国国立舞团表演、本届仁川
亚运会精彩集锦回放、韩国国立国
乐团舞蹈团以及韩国国技团的表
演。而随后75分钟将是本届亚运会
闭幕式的重头戏，包括有东道主国
旗入场、升国旗奏国歌传统流程。

根据韩国亚组委目前公布的
消息看，来自韩国“多文化家庭（父
母一方来自其他国家和地区）”的
孩子将会以合唱形式拉开闭幕式
序幕。闭幕式从北京时间10月4日17

点开始至20点30分结束，全程持续3

小时30分钟，其中圣火熄灭定在20

点。

仁川亚运会收官在
即，如果要问这届亚运会
给人留下的印象是什么，
很多人会说：“是笑话。”
这些笑话来自两个方面，
一是韩国在举办亚运会

的过程中，组织工作闹过很多笑话；二是在赛
事进行的过程中，韩国因为裁判问题给外界

留下太多的诟病。但笑话无非一笑而过，我们真正
应该通过这届亚运会看到，不管是过去还是现在，
韩国在体育领域的表现是值得尊敬的。

竞技成绩过硬，民众普及率高

韩韩国国体体育育有有面面子子有有里里子子

世界性大赛提升韩国体育地位

国土面积刚过10万平方
公里，人口数量才5000多万，
韩国在世界版图上与很多国
家都没有可比性。但就是这
样一个不大的国家，却多次
举办过世界性大赛。

韩国除了先后在1986
年、2002年和2014年举办过
汉城亚运会、釜山亚运会和
仁川亚运会外，还在1988年
举办过汉城奥运会，2002年
还与日本一起举办过韩日世
界杯。此外，2015年韩国光州
还将承办世界大学生夏季运

动会，韩国平昌还将在2018
年承办冬奥会。如果这些赛
事都能顺利承办完，韩国就
将成为继美国、德国、法国、
意大利、俄罗斯、日本之后，
第七个举办奥运会、冬奥会、
世界杯三大赛的国家。

可以说，韩国的崛起与
他们成功举办过诸多国际
性大赛有着很大的关系。
1986年的汉城亚运会，让世
界看到了韩国这个国家的
发展决心和潜力。而在1988
年的汉城奥运会，韩国不仅

以 1 2 枚 金 牌 的
成 绩 占 据 了 金
牌榜第四的位置，
而且还成功地将韩国
的三星和现代这两大企业
输送到了世界人民的面前。
韩国的国际地位得到了极
大的提升。

很多人都承认，韩国从
一个默默无闻的小国，成为
一个有国际影响力的地区大
国。体育在提升国民士气，振
奋民族精神中的作用，被韩
国人发挥到了极致。

体育普及与整容事业相辅相成

韩国人最喜欢做的事情
是什么？大部分人的答案会
是喝酒和整容。除此之外，韩
国人对于体育运动也有着很
高的热情，在韩国有一种很
有说服力的说法就是“体育
即生活”。

在韩国，跆拳道、棒球
和足球是最受追捧的运动。
以跆拳道为例，很多孩子从
5岁就开始接触这项运动，
并且逐步考级，以求尽早获
得跆拳道黑带资格。在亚运
会采访期间，记者得到过这
样一组数据：在韩国全国范

围内有12500个左右的跆拳
道道场，其跆拳道人口是
100万。

同样，足球在韩国也很
有地位。很多人都以会踢足
球为荣，孩子们也视成为一
名足球运动员为最大梦想。
以此为动力，韩国足协也制
定出了非常长远的足球发
展目标，到2033年争取在全
国培育1000万足球人口。

记者在仁川采访这半个
多月的时间发现，韩国民众
的确是非常热衷于体育运
动。早上起来，很多人都会沿

着海边跑步，骑自行车。而到
了周末，全家集体出去爬山
则几乎已经成为了韩国人乐
享体育的最好注解。

很多韩国人都认为，进
行体育锻炼是韩国人追求
形体美的主要途径。不久
前，记者和亚运会志愿者尹
有娜聊起韩国人整容的话
题时，她说：“我们的整容有
被外界夸大的嫌疑，其实很
多人都是通过进行体育锻
炼塑形的。”同时她也承认，
相比体育锻炼，整容能更快
地改变一个人。

韩国“举国体制”更会造星

与中国一样，韩国的体育
发展也不是完全的职业化，除
了足球、篮球和棒球等为数不
多的几个项目推广了职业化
外，其在世界大赛中具有夺金
实力的项目也都还是在靠着
国家集中培养，也就是大家所
熟知的举国体制。

与中国按部就班不瘟不
火的举国体制不同的是，韩
国人很会借助这种体制去制
造、去包装体育明星。

这些年来，韩国人在各

种世界大赛中拿过的金牌数
和中国根本就不是一个数量
级，但令人羡慕的是，他们打
造出来的体育明星对韩国体
育的推广却都发挥着极大的
作用。更让人羡慕的是，他们
总是能把一些冷门项目培养
出来的选手打造成超级明
星。这其中，花样滑冰选手金
妍儿和艺术体操选手孙妍在
就是最有说服力的例子。相
比之下，中国的体育明星除
了会争金夺银外，很少有人

主动去包装自己。
借助善于打造娱乐明

星的经验，韩国在包装体
育明星这方面也都做得
很专业。不管是金妍儿
还是孙妍在，她们都有
自 己 的 专 业 经 纪 团
队，什么时候该做
什么事情，她们都
会做得有条有理。

再回头看看中
国号称最红的孙杨，他的
经纪团队又在哪里呢？
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亚亚运运思思考考之之一一

在韩国，孙妍在和
金妍儿不仅是体育明
星，更是全民偶像。
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